

NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA

1899 * 12 de Noviembre * 1924

Bodas de Plata del Colegio Salesiano de Ciudadela

Nuestro plan general

DE aquí, amantes de la Obra Salesiana, los rasgos generales de los grandes actos que solemnizarán el presente curso, como estrellas que irán apareciendo a su tiempo para alumbrar nuestro pasado y señalar nuestro porvenir, describiendo a nuestra vista los verdaderos centros del gran bien que la Obra Salesiana ha aportado a Ciudadela, durante los 25 años de su establecimiento en ella. Leed, sí, leed los detalles que irán explicando a su tiempo estos trazos generales, y luego levantad los ojos al cielo y exclamad con Don Bosco: «*Auxilium meum á Domino...* Nuestro Señor es nuestro Auxilio.»

1.º INAUGURACIÓN DEL CURSO DE LAS BODAS DE PLATA.—*12 de Noviembre*.—Solemnísima fiesta de apertura, con un triduo de preparación, funciones religiosas propias de las mayores solemnidades, terminando con una brillantísima velada.

2.º A SAN FRANCISCO DE SALES, PATRONO DEL COLEGIO.—*Febrero*.—Solemnísima fiesta en honor del glorioso Protector del Colegio, precedida de una Novena.—Reunión magna de Cooperadores.—Entusiasta recuerdo al Ven. Don Bosco.—Inauguración de un monumento al angélico joven, Domingo Savio, en el Colegio.

3.º A MARÍA AUXILIADORA, Protectora especialísima de la Obra Salesiana.—*24 de Mayo*.—Fiestas extraordinarias en honor de la excelsa Reina de Menorca.—Reunión magna de Antiguos Alumnos.

4.º AL SANTÍSIMO CORAZÓN DE JESÚS.—*25 de Julio*.—La última nota de gratitud del pueblo ciudadelano, y que las resumirá todas, vibrará sonora en el Corazón de Jesús, mirando a su trono del Tibidabo. Clausura del curso escolar con una especialísima exposición didáctico-escolar. Procesión solemnísima de acción de gracias, como final de un curso espléndido dedicado a la Fuente de todo bien.

Animo, Ciudadela, ánimo; pon todo tu entusiasmo en estas fiestas; pues las bendiciones que han llovido sobre tí en estos 25 años se centuplicarán a medida de tu agradecimiento. Una vez más demuestra que eres del Sagrado Corazón, de María Auxiliadora y de los Salesianos.



En el Santuario de María Auxiliadora

NOTICIAS

—En el presente mes se han cantado dos Oficios solemnes con sermón por diferentes gracias obtenidas por mediación de María Auxiliadora.

—Además se cantaron con el mismo objeto dos Te Deum después de varias misas solemnes.

—El día 25 del pasado septiembre, ante el altar de María Auxiliadora contrajeron matrimonio el Antiguo Alumno, Sr. Pedro Anglada Vivó con la Sra. Magdalena Cursach Moll, efectuando la sagrada ceremonia el Rdo. Sr. D. Pedro Pons, Párroco de esta S. I. C. ¡Qué María Auxiliadora bendiga la feliz unión!

—En el camarín de nuestro Santuario el Rdo. Sr. D. Antonio Monjo, Beneficiado, bendijo la unión matrimonial entre los nuevos esposos Sr. Miguel Taltavull Bosch y Sra. Antonia Pons Bagur. ¡Qué el día 9 de octubre perdure en su corazón con el recuerdo de María Auxiliadora!

CULTOS

OCTUBRE, 24. — *Consagrado a María Auxiliadora.*

—En las misas de 5 y media y 7 y media se harán los ejercicios acostumbrados en tal día, con meditación en la primera y rosario en la segunda. Por la tarde, a las 6, empezará el rezo del santo Rosario, al que seguirá conferencia, Magnificat, Bendición y Salve.

” Los días 27, 28 y 29, se celebrará un tríduo solemne de conmemoración de la fecha de las Bodas de Oro que se detallan en otro lugar de este mismo número.

NOVIEMBRE, 2 — Por la tarde, a las 6 habrá el sermón de ánimas, al que seguirá el rezo del santo Rosario completo.

” 3. — La primera misa empezará a las 5 de la madrugada, siguiendo el turno hasta las 10 en que se cantará un Funeral Solemne. En las misas de 5 y 7 y media se hará el Ejercicio de la Buena Muerte, con las prácticas de cada mes.

—Durante todo el mes, a las 6 de la tarde, se rezará el santo Rosario con la función propia del mes de Animas.

” 6. — A las 7 y media se celebrará un solemne Funeral por los Cooperadores difuntos de la Obra salesiana, en cumplimiento de lo prescrito en el Reglamento.

” 7. — *Primer Viernes de mes.* — Se honrará al Sagrado Corazón, como todos los meses. La Hora Santa será de 6 a 7 de la tarde.

—Los días 9, 10 y 11 se hará un Tríduo solemne como preparación para la fecha de las Bodas de Plata del Colegio Salesiano, según se detallará en su respectivo programa.

” 13. — Bodas de Plata de la Obra Salesiana en Ciudadela. — Se celebrarán solemnísimos cultos para festejar tan fausto acontecimiento, como se anunciará con anticipación.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 de octubre y 21 de Noviembre. Además todo el día 3 y la tarde del día 2 se pueden lucrar tantas indulgencias plenarias como visitas se hagan a una iglesia, añadiendo las condiciones ordinarias para tales indulgencias.

Gracias de María Auxiliadora

Ciudadela. — Muchos han sido los favores que he recibido de María Auxiliadora y tales que no sé como agradecerlos, especialmente uno extraordinario que me ha concedido últimamente por cuyo motivo publico estas pocas líneas y hago celebrar 6 misas en su altar. — J. S.

Idem. — Con ansia esperaba la solución de un asunto para mí muy importante. No viendo desenlace posible humanamente hablando, acudí a María Auxiliadora haciendo dos novenas seguidas y prometiendo publicar mi agradecimiento. Hoy contentísima cumplo mi promesa con estas palabras para animar a todos a la constancia en pedir gracias y favores, que siempre son concedidos por esta cariñosa Madre. — M. GORNÉS.

Idem. — Apuradísimos nos encontrábamos por tener que satisfacer una cantidad respetable en un tiempo muy preciso y urgente. No encontrando ayuda por ningún lado, encomendé el asunto a María Auxiliadora, poniendo en su bondad la honra y seguridad de mi familia y mía. En el día preciso se solucionó el apuro sin explicarme cómo ni de qué manera, por lo cual no cabe más que reconocer en ello la mano de la Providencia, que reparte favores a los hombres por manos de la Virgen Auxiliadora. — M. T.

Idem. Margarita Moll da también gracias a María Auxiliadora por favores recibidos y entrega una limosna. — Rta Florit agradece a la Virgen Auxiliadora un acto de su bondad en la solución de un asunto importante — T. P. envía una limosna para demostrar su gratitud a María Auxiliadora por una gracia concedida.

Entronizaciones de María Auxiliadora

—El día 28 del pasado septiembre se hizo en el domicilio del Rdo. Sr. D. Bartolomé Coll, Beneficiado de esta S. I. C. una entronización de María Auxiliadora, verificando la piadosa ceremonia el mismo Sr. Coll, acompañado por la piedad y cariño de su buena familia, a quién hacían corona otras personas, que concurrieron a dar solemnidad al acto.

—También el día 2 del presente mes el R. Sr. Director del Colegio, P. Toldrá, entronizó a María Auxiliadora en el domicilio del Sr. D. José Forcada. Con tal motivo se celebró una simpática fiesta de familia, acompañando todos en la alegría al señor de la casa que hacía poco que había vuelto completamente sano de Barcelona, en donde había sufrido una difícil y seria operación. La reconocida piedad de dicha familia basta para comprender la solemnidad que revistió el acto.

Para los Antiguos Alumnos

Glorias y triunfos en nuestras Bodas de Plata

Quedamos, en mi artículo anterior, que los Antiguos Alumnos han de ocupar la vanguardia en todos los preparativos y en todos los actos de las fiestas de nuestras Bodas de Plata; y entre otras razones por haber sido los más favorecidos. Veamos ahora parte de la gran significación que tienen estas fiestas gloriosas. Y lo primero que revelan y que se destaca del hermoso cuadro es

Un gran triunfo de D. Bosco

Pues considerando atentamente los hechos sobresalientes de la serie que se han desarrollado a la sombra del Colegio no se puede decir otra cosa. Fundado el Colegio por un sacerdote seglar que en el principio no conocía ni al Apóstol de la niñez, ni su obra, (aunque seguía ya sus derroteros), luego de conocido, de tal manera le cautivó la Congregación Salesiana, que generosamente cedió su obra a tan benemérita congregación, y luego su propia persona. Rasgo es este sobremanera heroico que bien merece que al homenajear a los salesianos por su labor realizada en Ciudadela, al lado del nombre de su glorioso fundador se rodee también de gloria el nombre del D. Bosco de Ciudadela.

El P. Pareja

El fué el instrumento de que se valió la Providencia para dotar a Ciudadela de una Casa Salesiana. A él, pues, honor y alabanza. Todos los antiguos alumnos deben venerar e idolatrar a este santo varón de vida apostólica que sacrificó su vida en lo mejor de sus años para ser el padre de la Juventud ciudadelana. ¿Cómo le demostraremos nuestra gratitud? ¿No os parece digno de que con motivo de las Bodas de plata, Ciudadela con un gesto noble y espontáneo de las autoridades y del pueblo le dedique una de nuestras calles? Todos debemos considerar nuestro deber, no dejar pasar estas fiestas sin que los nombres del Vble. Bosco y del P. Pareja queden grabados en una de nuestras calles, como monumento eterno de nuestra gratitud.

Y no parezca una digresión, ni que me he apartado de mi asunto al nombrar en son de alabanza al Rdo. Sr. D. Federico Pareja fundador del colegio porque el mismo hace resaltar más el triunfo de D. Bosco, al triunfar en su misma persona; lo cual lejos de serle mengua, enaltece sus virtudes, pues con qué palabras podremos ponderar los actos, de una persona, que después de fundar una grande obra a expensas de sus sudores y energías ceda a otra la obra y el honor y la gloria y hasta su propia persona?

Honor a los Salesianos

Cedida la Obra del P. Pareja y convertido el propio fundador en hijo de D. Bosco, entonces es cuando empieza la era salesiana, cuyo vigésimo aniversario celebramos. Como toda obra grande y que lleva el sello de Dios, la Obra de D. Bosco, tuvo que vencer al principio serias dificultades vencidas y superadas, gracias al heroísmo y abnegación de sus primeros apóstoles: dificultades en los primeros alumnos, no acostumbrados a la disciplina escolar; dificultades en los locales siempre

insuficientes para albergar el enjambre de niños que han acudido a sus aulas; dificultades por la escasez de personal; dificultades en cuanto a recursos y dificultades por todas partes, suscitadas por el espíritu del mal, envidioso de una obra que debía dar tanta gloria a Dios. Con todo, ellas se vencieron, gracias al desprendimiento de excelentes corazones y a la caridad inagotable de los hijos del Vble. Bosco que no han cesado hasta ver triunfante y gloriosa su bandera, al par que bendecida por toda Menorca.

Gloria a María Auxiliadora

Peró más que todo, los que habéis visto de cerca cómo el Colegio ha ido desarrollándose y engrandeciéndose, y con él, extendiéndose el programa de acción de los P. P. Salesianos, más que todo, digo, habéis visto una mano misteriosa como de una buena madre que acude en socorro de sus hijos en los momentos de zozobra: esta mano ayuda, esta mano protección ha sido, bien lo podemos decir la Virgen-Madre, María Auxiliadora que desde mucho tiempo antes, estaba entre nosotros. Por esto, si ha habido momentos críticos, en que los superiores mayores, ante sus muchas necesidades de personal y de recursos, querían suprimir nuestro Colegio, todos podemos creer que la mano invisible de la Virgen obró alguna maravilla en nuestro favor y la Obra salesiana sigue entre los hijos de Ciudadela de victoria en victoria después de echar sus profundas y vigorosas raíces. Honor y gloria, pues, a la Virgen de Nazareth poderoso Auxilio de los cristianos.

Celebremos pues todas estas glorias y estos triunfos en las próximas Bodas de plata y las mismas despierten en nuestro corazón el más vivo optimismo y el más encendido entusiasmo para celebrar tan grandes festividades.

ANTONIO PONS, *Pbro.*

CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

Junta General

Tuvo lugar el primer domingo de este mes en el salón de actos del Colegio, comunicándose a los socios algunas decisiones de la Junta Directiva, las que fueron aceptadas, relativas a la cuota mensual y a la revista de la Federación Nacional: fué la primera Junta General después del descanso forzoso que trae consigo el verano.

Comunión mensual

Será el día 26, domingo siguiente al día 24, coincidiendo con la circunstancia de las *Bodas de Oro* del que fué Superior de esta Inspección Tarraconense, P. Manuel Hermida, hoy alma y custodio del Templo del Sagrado Corazón de Jesús en el Tibidabo. Es peramos que esta feliz coincidencia animará a los socios a frecuentar este importante acto, participando espiritualmente de las alegrías del P. Hermida y de los Salesianos.

**CONCURSO LITERARIO
EN HONOR A
* DOMINGO SAVIO ***

Convencidos, como estamos, del influjo grande que ejerce entre los niños la simpática figura del angelical joven Domingo Savio, no es maravilla que vaya surgiendo en cada Colegio Salesiano, donde se educan centenares de jovencitos, la idea feliz, brotada por vez primera de la casa-madre de Turín y limitándonos a España en la ciudad del Turia, de erigir un monumento a su memoria, para nuestros alumnos, a la vista del que es y será modelo de la juventud, se animen a seguir sus huellas, exclamando cada vez llenos de santos entusiasmos: he aquí el espejo de donde debo copiar cada una de sus acciones; por lo tanto formulo desde ahora el propósito de preferir mil veces antes la muerte que el pecado, de ser obediente a mis superiores, atento a sus explicaciones, rigido en la disciplina, fervoroso en las prácticas piadosas.

Una de las casas salesianas, que, si no la primera, mucho tiempo ha, concibió la idea de levantar un monumento al predilecto alumno del Vble. Bosco es la de Ciudadela, que tan admirablemente ha sabido armonizar hasta el presente los tres amores al Sagrado Corazón, a María Auxiliadora y al angélico joven Domingo Savio.

Ahora bien, para que el acto de la inauguración revista mayor solemnidad, las fiestas celebradas por este motivo se coronarán con un concurso literario en honra y honor del festejado, cuyos temas se expondrán a continuación y cuya clausura (llamamos sobre esto la atención) tendrá lugar el 31 de Enero.

Domingo Savio bendiga nuestros trabajos, y haga en este concurso a las musas más estériles fecundas, como dice nuestro Cervantes.

A conquistar, pues, lauros y palmas en las próximas fiestas poéticas.

Temas para dicho concurso

Primer tema.—«La muerte más no el pecado», una de las máximas cristianas más sublimes.

Segundo tema.—Domingo Savio, apóstol entre la niñez.

Terceros temas.—a) Origen de la máxima mencionada. b) Domingo Savio iniciador de las Compañías piadosas. c) Comparación de Domingo Savio con una violeta. d) Describir el primer encuentro del Ven. Bosco y Domingo.

Cuartos temas.—Glosar en verso algún hecho de la vida, rasgo característico, etc. sobre el angélico joven.

Tema extraordinario.—Se concederá un premio especial único a la mejor poesía bajo el título «Una mirada al cuadro de Domingo Savio», entrelazando en poética forma los emblemas que acompañan a la imagen de Domingo Savio en su cuadro.

—Cada tema tendrá dos premios, consistentes en riquísimos objetos u obras artísticas de los mejores escritores españoles y además

tres accessits, que serán preciosísimos diplomas, lo cual se remitirá al interesado en el lugar donde esté.

—Además toda composición deberá llevar al principio su *lema especial*, que deberá estar repetido en otro sobre, que encerrará el nombre y dirección del autor: y todo deberá remitirse al secretario Rdo. Sr. D. José M. Armelles, Colegio Salesiano, Ciudadela (Baleares) antes del día 31 de Enero.

—El veredicto del Tribunal Censor se leerá en la velada que se anunciará preventivamente, proclamando allí mismo los premiados y leyéndose la poesía correspondiente al *Tema extraordinario*, que se publicará además a su tiempo, como las demás composiciones premiadas.

—Pueden tomar parte al concurso todos los que sientan arder en su corazón la llama de amor a Domingo Savio, escribiendo únicamente sobre los temas Primero, Segundo, el apartado (c) del Tercero y el extraordinario. Los demás quedan reservados para los alumnos de los Colegios Salesianos.

Noticias y variedades

Bodas de Oro.

El día 26 del presente Octubre, en la cumbre del Tibidabo, el Sagrado Corazón de Jesús honrará con su bondad al que hace 50 años tuvo el gran honor de ser erigido ministro suyo y hoy se ha constituido el celador de su gloria y el intérprete fiel de los deseos del Ven. D. Bosco. El Rdo P. Manuel Hermida celebrará las *Bodas de Oro* de su ordenación sacerdotal, haciendo descender a sus santas manos a Aquel que hiciera bajar por primera vez 50 años hace. Sin duda alguna en su *Misa de Oro* tendrá presente a aquellos hermanos, cooperadores, antiguos alumnos y alumnos que han sido objeto de su especial cariño bajo su Inspectorado; no dudando que tendrá un recuerdo especial para aquella casa Salesiana, que el mismo inauguró en nombre del entonces Inspector, Rdm. P. Rinaldi, hoy nuestro amadísimo Rector Mayor, dando en ella la primera Conferencia Salesiana, hace 25 años.

Esta casa es la de Ciudadela, a la que conserva particular efecto el venerable festejado, por ser además de las últimas que visitó como Inspector a pesar del gran sacrificio que le costó, quebrantando el viaje su preciosa salud; pero el Sagrado Corazón de Jesús le conservó hasta hoy porque quería que recibiera el homenaje de nuestra sincera gratitud. A esto se dirigirá la comunión general que se hará en nuestro Santuario el mismo día 26, para esto será el triduo que celebraremos los días 27, 28 y 29 por la tarde, en la función del Santo Rosario: para esto serán las limosnas y sacrificios que se recogerán para su *Misa de Oro*, y finalmente un acto público de gratitud es la *adhesión* que al Reverendo P. Hermida presenta nuestra humilde Revista.